



VIOLENCIA ELECTORAL SE MUDA A REDES **P4**



#VIOLENCIAELECTORAL



LAS INTERVENCIONES ILEGALES EN REDES SON UNA FORMA DE AGRESIÓN CONTRA POLÍTICOS Y CANDIDATOS: ETELLEKT

POR DIANA MARTÍNEZ



n el actual proceso electoral aumentó una nueva modalidad de violencia política: el

hackeo de redes sociales.

La consultora de riesgos Etellekt alertó en su Informe de Violencia Política en México, proceso electoral 2022, de las intervenciones ilegales de telecomunicaciones privadas como una nueva forma de agresión contra políticos y candidatos.

Rubén Salazar, director de Etellekt, señaló a **El Heraldo de México**, que del 1 de septiembre de 2021 al pasado 31 de mayo, se registraron aproximadamente 74 ataques de este tipo, y de estos, 14 ocurrieron en cuatro de las seis entidades que tendrán comicios este 5 junio.

La forma en la que operan los agresores es a través de la clonación de los chips de telefonía de los políticos o del envío de enlaces web apócrifos a sus correos electrónicos y redes sociales para que se descargue un software malintencionado que permite a los cibercriminales tener el control de los dispositivos para acceder a información sensible, incluso a mensajes de audio y video.

Al poder escuchar las conversaciones privadas, los datos

obtenidos son utilizados en propaganda difamatoria con fines políticos.

Además, se da el uso de la información de redes sociales para extorsionar a los contactos de la víctima.

"Es probable que a estás prácticas seañadan otras intervenciones ilegales de comuni-

caciones telefónicas, así como videograbaciones no consensuadas, sobre actores políticos y candidatos, y otros funcionarios de alto rango, opositores a los gobiernos en turno, mediante estrategias más sofisticadas de espionaje como instrumento para anular políticamente a un político o candidato frente a la opinión pública, e influir en las preferencias electorales en favor de sus partidos.

ORIGEN DE ESPIONAJE

"Las denuncias de espionaje, están siendo integradas al Indicar de Violencia Política de Etellekt, tomando en cuenta que estas proceden de las propias agencias del Estado mexicano, o de exfuncionarios que hayan colaborado en dichas instancias, como en fechas recientes denunció el propio dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas", señala el informe.

Salazar explicó que al final del proceso electoral anterior se detectó esta nueva modalidad, pero a principios de este año se dispararon los casos en varias entidades, incluso en contra de políticos de alto nivel, como alcaldes, gobernadores, secretarios de estado y diputados.

El especialista destacó que para este modus operandi se requiere de cierta tecnología. O







- Cinco agresiones se dieron en Quintana Roo, cinco en Tamaulipas, tres en Oaxaca y una en Durango.
- En el resto de las entidades se registraron 330 agresiones en los últimos nueve meses.
- De estas agresiones, aproximadamente 60 fueron por hackeo a dispositivos y redes personales.
- La forma en la que operan los agresores es a través de la clonación de los chips de telefonía.

HALLAZGOS Y TENDENCIAS

DE ACUERDO CON EL INDICA-DOR DE VIOLENCIA POLÍTICA DE ETELLEKT SE HAN REGISTRA-DO 85 AGRESIONES CONTRA PERSONAS POLÍTICAS.

RUBÉN SALAZAR DIRECTOR DE ETELLEKT

El escenario que vemos es que se vayan añadiendo operaciones de espionaje más sofisticadas".

